

## Nota de Prensa

**Asegura Mayra Figueroa, directora de la Dirección de Sostenibilidad del MINEM**

### **NORMIN 2005 en Cajamarca es símbolo descentralización**

- *El Congreso Minero del Norte del Perú – NORMIN 2025 se realizará del 22 al 24 de octubre*
- *Evento será plataforma clave para fortalecer cadenas de valor competitivas en la región*

Lima, 26 de agosto de 2025. En la sede del Instituto de Ingenieros de Minas del Perú, se llevó a cabo el acto de lanzamiento del **Congreso Minero del Norte del Perú-NORMIN 2025**, a realizarse en Cajamarca del 22 al 24 de octubre próximo. El evento será un espacio innovador que buscará articular esfuerzos entre el sector público, privado, académico y la sociedad civil para impulsar el desarrollo sostenible de la minería en la macro región norte del país.

Durante la ceremonia, Mayra Figueroa, directora de la Dirección de Sostenibilidad y Articulación Minera del **Ministerio de Energía y Minas**, destacó la importancia de una minería que crezca de la mano con la sostenibilidad ambiental y la inclusión social. Subrayó que el norte peruano, que concentra más del 37% de la cartera nacional de proyectos mineros con inversiones que superan los 23 mil millones de dólares, representa una gran oportunidad para el desarrollo económico del país.

Figueroa resaltó que la minería tiene un papel fundamental en la transición energética global, especialmente a través del cobre, y que **NORMIN 2025** es una plataforma clave para fortalecer cadenas de valor competitivas, impulsar la capacitación del capital humano y promover la generación de empleo de calidad. Asimismo, enfatizó la creación del Corredor Minero del Norte como una visión estratégica para potenciar la competitividad regional, estimular nuevas inversiones e impulsar infraestructura que contribuya al cierre de brechas sociales y productivas.

La funcionaria señaló la necesidad de un diálogo territorial constructivo que escuche a las comunidades y construya relaciones de confianza a largo plazo, aspecto fundamental para que los beneficios de la minería se traduzcan en progreso real para la población. También subrayó los retos de innovación, uso eficiente del agua y energía, gestión de riesgos climáticos y el papel crucial que jugarán las universidades y centros de investigación locales para fortalecer el talento y desarrollo regional.

Finalmente, Mayra Figueroa celebró que el congreso se realice en Cajamarca como símbolo de la descentralización y la participación territorial en la toma de decisiones sobre la minería, reafirmando el compromiso del Ministerio de Energía y Minas para trabajar por un desarrollo minero equilibrado, resiliente y sostenible en beneficio de toda la macro región norte.

## Espacio vital

El lanzamiento se inició con la bienvenida a cargo de César Micha, gerente general de **NORMIN 2025**, seguida de la presentación del programa de conferencias realizada por Rómulo Mucho Mamani, miembro de la comisión organizadora del Congreso. Posteriormente, Roque Benavides Ganoza, presidente de la primera edición del Congreso, presentó oficialmente el evento.

También participó Víctor Cusquisibán, director regional de la Dirección Regional de Energía y Minas del Gobierno Regional de Cajamarca, quien dirigió unas palabras sobre la importancia del evento para la región y el desarrollo minero responsable.

El **Congreso Minero del Norte NORMIN 2025** promete ser un espacio vital para el diálogo, la innovación y la colaboración en uno de los sectores más estratégicos del país, especialmente para la región norte.

Datos del Congreso Minero del Norte del Perú - **NORMIN 2025**:

- Fecha: 22 al 24 de octubre, 2025
- Lugar: Hotel Laguna Seca, Cajamarca
- Organización: OrientUp Grupo Consultor
- Contacto: +51 976 394 883 / [informes@normin.com.pe](mailto:informes@normin.com.pe)

ALIADOS INSTITUCIONALES:

